



## **Un jardin à l'école : une plateforme d'apprentissage hors de l'ordinaire à l'école Chanoine-Delisle**

**Val-d'Or, le 23 avril 2015** – Depuis le mois de mars dernier, plus de 320 élèves, de l'école Chanoine-Delisle, de Passe-Partout à la 6<sup>e</sup> année, apprennent les rudiments du jardinage. Guidés par une hortultrice de la Ville de Senneterre, les élèves préparent des semis de fleurs, de fines herbes et de légumes. Le projet « Un jardin à l'école » est utilisé comme une plateforme d'apprentissage et comme un moyen d'améliorer la nutrition et de contribuer à la réussite scolaire. Le jardin scolaire permettra également d'embellir la ville et de participer au développement de leur communauté.

L'idée d'un jardin à l'école est née d'une volonté de faire vivre des apprentissages par l'entremise d'un projet scolaire motivant, en joignant une expertise en horticulture, en entrepreneuriat et en développement économique avec des partenaires du milieu. Un autre volet important était l'adoption de saines habitudes alimentaires. « Nous sommes convaincus que l'école peut contribuer de façon significative à soutenir les efforts de tous pour promouvoir de saines habitudes de vie et qu'un projet de jardin scolaire peut aider à améliorer la nutrition, l'éducation des élèves et de leurs familles, en plus d'embellir la Ville », rapporte Manon Lanthier, directrice de l'école.

### **Jardiner pour apprendre**

Ce projet contribue aux apprentissages touchant les sciences et technologies tout en s'engageant dans une perspective de continuité des savoirs. Chaque élève a été sensibilisé aux modalités d'entretien : d'une part, les soins à apporter à un semi en vue d'une germination et d'autre part, ce que nécessite une plante en vue d'une floraison, d'une croissance ou d'une éventuelle production de fruits, selon la semence choisie. Les élèves vont également assister à un atelier pédagogique avec leur enseignante en vue d'acquérir de nouvelles notions, axées entre autres sur la pollinisation, tout en y associant les techniques et le vocabulaire s'y rattachant, selon leur niveau. Les méthodes de productions présentées sont simples, afin que les élèves et leurs parents puissent sans difficulté les réutiliser à la maison. Finalement, les élèves repartiront à la maison avec leurs plants en juin (6 cellules par élève). Pour procéder à la vente de leurs plants, les élèves auront été préalablement préparés à la gestion monétaire. Cela permettra aux « horticulteurs en herbe » d'apprendre à gérer un projet d'entreprise.

### **Des retombées positives dans le milieu**

Au début juin, les élèves procéderont à la vente des plants supplémentaires et le surplus sera offert aux personnes âgées de la communauté. Une partie de la récolte des fleurs est également réservée à la Ville de Senneterre pour s'afficher CULTURAT. Ce projet s'inscrit bien dans la visée de CULTURAT, puisque c'est un projet communautaire mobilisant qui permettra entre autres par la culture de fleurs bleues (gloire du matin et bourrache) d'égayer des sites de la Ville de Senneterre et les parterres des familles. Finalement, tous les profits de la vente de juin 2015 seront versés au CPE Bout'chou et Casse-Cou de Senneterre afin de permettre l'achat d'équipement pour le nouvel établissement à venir.

### **De précieux collaborateurs**

Ce projet a vu le jour grâce à la collaboration de nombreux partenaires tels que la Commission scolaire de l'Or-et-des Bois, la Ville de Senneterre, le Centre local de développement et la Sûreté du Québec. Plus de 16 000 \$ sont investis pour réaliser ce projet d'un jardin à l'école : l'aménagement des locaux, l'achat des équipements, des semences, de la terre, des matériaux et le prêt de main-d'œuvre. Les partenariats créés permettent notamment les échanges de connaissances et le partage d'expériences entre l'école et la communauté.

Le projet se poursuivra à la prochaine année scolaire. Une démarche similaire est prévue et une dimension supplémentaire sera créée en développant un jardin communautaire. Une aventure à suivre.

-30-

**Sources et  
demandes  
d'entrevue** Caroline Neveu  
Conseillère en communication  
819 825-4220, poste 3013  
[neveu.caroline@csob.qc.ca](mailto:neveu.caroline@csob.qc.ca)

**L'ÉDUCATION**  
*UNE RESSOURCE NATURELLE!*